

## SESIÓN EXTRAORDINARIA N°.189

Acta de la Sesión Extraordinaria N°.189 celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de La Unión, el viernes 27 de julio del año 2018, al ser las diecinueve horas con catorce minutos, contando con la asistencia de:

### REGIDORES PROPIETARIOS

Mariana Irela Collado Solís	PRESIDENTA MUNICIPAL
Ronald Corrales León	Vice - Presidente
María de los Angeles Brenes Oviedo	
Jorge Abarca Valverde	
Egidio Gamboa Leiva	
Gustavo Ortiz Meseguer	
Alvaro González Cháves	
Maria Isabel Garita Rodriguez	

### REGIDORES SUPLENTES

Vera Virginia Picado Najera  
Geovana María Sandoval Cambronero

### SINDICOS PROPIETARIOS

Jesús Alberto Montoya Boza	SAN DIEGO
José David Chavarría Quesada	RIO AZUL

### FUNCIONARIOS MUNICIPALES

Dr. Luis Carlos Villalobos Monestel	ALCALDE MUNICIPAL
Ana Eugenia Ramírez Ruiz	SECRETARIA MUNICIPAL

## AGENDA

Punto 1.- La señora Presidenta solicita acuerdo del Concejo Municipal para alterar el orden del día para incluir un punto del Informe de la Comisión de Gobierno y Administración.

SE ACUERDA CON DISPENSA DEL TRAMITE DE COMISIÓN Y EN FIRME ALTERAR EL ORDEN DEL DÍA PARA INCLUIR UN PUNTO DEL INFORME DE LA COMISIÓN DE GOBEIRNO Y ADMINISTRACIÓN CON LOS VOTOS AFIRMATIVOS DE LOS REGIDORES ABARCA VALVERDE, BRENES OVIEDO, GARITA RODRIGUEZ, GAMBOA LEIVA, GONZALEZ CHAVES, ORTIZ MESEGUER, COLLADO SOLIS y CORRALES LEON.

SE ACUERDA APROBAR EN FIRME EL INFORME DE LA COMISIÓN DE GOBIERNO Y ADMINISTRACIÓN LA CUAL RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL, APROBAR LA SOLICITUD DEL CLUB ACTIVO 20-30 PARA HACER RECOLECCION DE FONDOS PARA SUS ACTIVIDADES DURANTE LA PASADA DE LA ROMERÍA CON LOS VOTOS AFIRMATIVOS DE LOS REGIDORES ABARCA VALVERDE, BRENES OVIEDO, GARITA RODRIGUEZ, GAMBOA LEIVA, GONZALEZ CHAVES, ORTIZ MESEGUER, COLLADO SOLIS y CORRALES LEON.

Punto 2.- Reconocimiento a los Atletas del Cantón de La Unión que participaron en Juegos Nacionales 2018.

La Presidenta indica que le va a dar la palabra a la persona asignada por la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes, posteriormente le va a dar la palabra a los entrenadores y a los participante 'para que pueda contar sus experiencias del paso por esas justas deportivas, luego harán la devolución o entrega simbólica de la bandera, así como ellos tuvieron la oportunidad de entregárselas después de haber sido juramentados y la entrega de los reconocimientos que con mucho cariño les hicieron y el último punto sería para los compañeros y compañeras, padres de familia y alguna persona del público.

Se presenta la Señora Rose Mary Vargas, en representación de la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes, quien da las buenas noches a los miembros del Concejo Municipal a los padres de familia, a los entrenadores y por supuesto a los atletas, y todas las personas que nos acompañan en este homenaje de recibimiento a nuestros representantes en las justas 2018, llama también la felicitación al Comité Cantonal de Deportes, miembros que están presentes por el apoyo a estos muchachos que hoy vienen felices a contarles las experiencias que ellos vivieron, como atletas del Cantón, va a empezar con una frase que escuchó en Ciudad Colón del Ministro del Deportes y dijo: "municipalidades no pregunten cuantas medallas trajeron los atletas, pregunten que rescataron de cada uno de estos muchachos que hoy están aquí", le encantó porque eso es, la vivencia que tenemos los delegados en el caso de Rodrigo Garita, Enrique Ramírez y su persona que los acompañamos a ellos durante esas dos semanas, algunas de las 5:00 de la mañana y a veces hasta las 12:30 de la noche en el caso de Taekwondo, son vivencias que uno jamás olvida, llantos, gritos alegría, un muchacho en camilla en la enfermería, son cosas que no podemos olvidar,

boxeamos, nadamos, hacemos lucha, jugamos Rugby por ahí también, usamos espada y no se acuerda del otro nombre porque es difícil, pero chicas y chicos ese es el orgullo que ellos hoy vienen a decir aquí, a pesar de muchas cosas que el Comité Cantonal de Deportes pasó en el período anterior, que si hubo mucha cosa, que no les dejó, realizar a los atletas, muchas cosas que les correspondía a los atletas y lo está diciendo con todo el corazón y sin embargo ellos dieron la cara con todo el esfuerzo, con la limitaciones de nuestra infraestructura y de allí rescata también a las personas que trabajan son parte de todo este proceso, los que abren el Gimnasio, los que abren la Piscina los que limpian, es todo un proceso que no es tan sólo de una persona, es desde la cabeza del Comité Cantonal de Deportes, la Junta Directiva, el Administrador, Heizel, todas las personas tienen que ver con este proceso y hoy culmina con gran éxito, no es que en un 100% seamos un cantón donde se pueden dar todas las disciplinas, no, estamos en un proceso, este proceso que se está iniciando con todas las escuelitas deportivas es parte de todo el éxito que se va a tener dentro de unos años, porque no es de la noche a la mañana que un atleta se gana una medalla de oro, con excepciones de boxeo, su primera experiencia fue este año y estos muchachos lucharon y así en taekwondo, atletismo, judo, hay que verlos a ellos, el orgullo de decir que están al frente, donde está un estadio lleno, un gimnasio lleno y dicen el Cantón de La Unión, se les ve a ellos, el orgullo de representar a nuestro Cantón, esos colores no se pierden entonces, ella como Delegada siente que es un honor para ustedes Concejo Municipal, para sus papás para todas las personas que estuvieron allí claro en ante ustedes que son la máxima autoridad del Cantón, el gusto de las medallas que se trajeron, fueron con todo el esfuerzo y cariño para el Cantón de La Unión y vuelve a decir no preguntemos cuantas medallas, de estos muchachos se rescataron un montón de cosas, que tal vez en confianza, la sabemos nosotros pero hay chicos que dijeron fue algo hermoso estar en juegos nacionales con sus limitaciones, sabe del caso de muchachos que se levanta a las 4 de la mañana, entrena en el polideportivo, allí se comía un sandwich, desayuna y se va para el colegio, se baña y se va para el colegio, experiencias así, o sea detrás de cada uno de esos muchachos que están aquí, hay una historia y eso es lo que hay que valorar, la historia que trae cada uno de ellos, algunos muy fácil, pero hay otros que no y por eso con orgullo le pidieron en la Junta que ella hablara, ero ella nunca escribe nada, porque lo que me sale es con el alma y el corazón y lo que estoy diciendo es que es un orgullo tener estos entrenadores que uno los ve con sus limitaciones también, porque qué lindo tener todas las comodidades en todos los aspectos, pero ellos también tienen su necesidad, entonces yo siento que esta actividad es para todo nosotros un orgullo, que hoy vengan esos muchachos y ahora ellos mismos les van a contar lo que se siente estar en juegos nacionales no es un uniforme, no son un montón de cosas que los que estamos aquí lo vivimos, una un como Francella, medalla de oro ella almorzó y no puedo comer más, hasta como las 11 de la noche porque no podía subir el peso que ella tiene, son cosas que pasan detrás de las cámaras, es muy duro, otra cosa quiere rescatar en juegos nacionales participan seleccionados nacionales quien va a competir contra ellos, seleccionado nacionales y tienen todo el derecho por la edad en que están, entonces ella quiere presentarles hoy a esos muchachos, esos entrenadores, esos padres de familia que también luchan, lloran y están ahí a la par de todos ellos, y con mucho agradecimiento al Comité Cantonal de Deportes por la confianza que le tienen, para estar todavía a esta edad con esos muchachos todo el día y hasta donde aguante, muchísimas gracias a ustedes, y buenas noches.

La Presidente indica que ahora va a invitar al entrenador y a un atleta de cada disciplina, para que puedan contar su experiencia:

Esgrima: Abraham Sanabria, comenta que va hablar por su entrenador, y por otra compañera que no pudo venir esta noche, poder competir por La Unión, ha sido un gran honor ya es el segundo año consecutivo que que logran competir, pero lastimosamente no se logró esa medalla, pero con un fuerte entrenamiento sabemos que para el otro año si vamos a lograr un mejor resultado, en su nombre, del entrenador y de los demás participantes de Esgrima, se ha notado muy bien este año y el año pasado el gran apoyo que ha brindado el Comité Cantonal de Deportes de La Unión, desde la juramentación hasta el día que ellos participan, que llegan a apoyarlos, que les dan sus felicitaciones a los esfuerzos que hacen en todo esto, es un gran honor poder competir por La Unión.

Taekwondo: Francela Carvajal Jiménez, participante de la disciplina de Taekwondo, ha logrado representar a La Unión, en la cual ha logrado obtener 3 medallas de oro, bueno, lo que es la experiencia es inexplicable porque uno allí vive nervios, que no sabe de donde salen, es una experiencia única en la cual uno conoce gente y aprende muchas cosas nuevas, le da muchas gracias a los Profesores, al Comité Cantonal de Deportes, por apoyarlas tanto, muchas gracias, y buenas noches.

Palabras del Instructor de Taekwondo: Buenas noches a todo el público presente, para ellos como instructores es difícil, parece que es fácil cómo dice Francela tres años ha sido campeona, y ella sabe que cada vez que llegamos a la puerta final, guao, es duro estar ahí porque uno siempre quiere ganar, se va a devolver un poquito antes de ir a las finales, en el proceso hubo mucho apoyo del Comité, porque siempre los trataron muy bien y les dieron bastante fogeo, lo difícil fue que en el taekwondo los cambiaron a últimas dos semanas, los cambiaron de peto convencional a peto electrónico, entonces es totalmente otro tipo de entrenamiento que se lleva, aun así rescata muchachos, como un muchacho Owen, que con cuatro meses de entrenarse enfrentó a un cinturón negro que tiene 7, 8 años ya de rodaje y se le hicieron dos primeros round increíbles, un muchacho de eso que como dice mi esposa se agarró como un aguacate se le envolvió en papel y se maduró rápido, pero mira es un muchacho que tiene bastante para dar más años acá en el Cantón de La Unión, y rescata a Noé también un muchacho que a las 4:30 de la mañana baja a entrenar en la Academia a ayudarle a Daniel, porque Daniel estudia y es la única hora que puede entrenar, muchacho que viene de un supuesto entrenador que le dijo que él no servía para nada, que no servía como competidor, que mira, se la acogió en el grupo del Cantón de La Unión y llegó a las finales, un muchacho disciplinado, humilde, que estudia y a veces como dijo doña Carmen, a veces las medallas no son todo, detrás de esos chicos hay una gran historia y a él en lo personal como Instructor, si, claro, le gustan las medallas, le encantan, pero bueno, personal a veces prefiero tener alumnos así, disciplinados, tratar de alejarlos de los vicios de la calle y tenerlos ahí, contento si, sabe que tiene mucho trabajo por delante, vienen nuevas cosa, desde ya empezaron a trabajar para el próximo año, de echo mañana tienen un seminario con instructor de la selección nacional, todos estos días que estuvimos llegando a juego

nacionales, mira, llegavamos a las siete la mañana porque tenemos que hacer pesaje pero la competencia de taekwondo de combate, empezaba a la una la tarde y entonces como instructor, veía como la otra disciplina que es de impulse y formas empezaba a las 9:00 de la mañana, y se quedaba sentado hasta la una, pero dijo no quiero volver a quedarme acá sentado, yo tengo que hacer algo, y desde ya comenzamos a trabajar con chicos de 9, y 10 años para hacer un proyecto para el 2019, 2020, tener esos chicos y si lo logramos tener donde los quiere tener, les va servir para 2020, hasta 2023, son 7, 8 años que los vamos a tener ahí ganando, entonces tiene que tener proyección, y sabe que eso se va a dar junto con el Comité de Deportes, le agradece a los papás, al grupo de Instructores, que sabe que también dieron mucho y a todos ustedes, muchas gracias.

Judo: Sugey Lizano Blanco, comenta que la experiencia fue increíble el año pasado logro medalla de bronce y este año de oro, tuvo que competir con una de Coronado, que era la más buena en esa categoría, todas las compañeras les decían usted es fuerte y puede y estaban en competencia y ella la voto y tuvo una inmovilización, ella le iba ganando ya los últimos segundos me salí y le gano un impón, después compitió con una de San José y con una de Pococí, se sentía un poco cansada porque tenía una lesión en el pie izquierdo y después de Juegos Nacionales un miércoles en la mañana le llega un correo al Papá diciendo que es pre- seleccionada tiene que ir a entrenar los sábados y los domingos a la Sabana, lo cual le alegra porque es algo que a ella le gusta se siente orgullosa de ella misma y le da gracias al Comité por apoyarnos y a su entrenador.

Palabras del Entrenador, comenta que es el segundo año que están aquí, muchas gracias por el apoyo especialmente a Ronald y a Mariana que es el segundo año consecutivo que allá se los topa en en la gradas apoyándolos, al Comité en especial un mérito a doña Rosemary, que se fue apoyando hasta Ciudad Colón en bus a las cinco la mañana y llegó caminando, doña Rosemary, tiene 60 y tantos 70 y tantos y tuvo que subir una cuesta para llegar al Gimnasio de Villa Colón, y hay que subir una cuesta esas son las cosas que uno le llenan muy agradecido por ese lado, nosotros clasificamos un total de tres atletas, de esos tres atletas trajeron dos oros, cinco platas y tres bronces, estoy súper orgulloso porque disputamos 10 finales. Llegaron dos chicas a competir entre ellas una final llegaron al final de la llave y bueno tengo una plata de Melissa tengo un oro de Angie el oro de Angie tiene un significado especial para el porque yo no sé si en algún momento el año pasado comento que que tenía una chica super difícil verdad y uno de los papás llegó y le recomendó que no la llevará a a juegos y obviamente no le hice caso verdad y la seguí trabajando, y logro este año el oro. El otro oro es de su hijastra, no saben si alguno ha estado en esa situación. Muchas gracias por todo el apoyo.

Atletismo: Diego Herrera Valverde: Comenta que este es el segundo año Es su segundo año en participar en juegos nacionales desafortunadamente no logro obtener medallas pero siente que hizo su mayor esfuerzo, lo que no siente cuando vas a competir te sentis orgulloso por representar tu Cantón, sientes que tienes que dar lo máximo para hacer un buen papel y obviamente darles más logros , quedó de cuarto en las dos competencias, al terminar cada competencia se salió una que otra lágrima, ya que duele demasiado porque es demasiado el esfuerzo, que hace para

quedar de cuartos es difícil agradece, a todos los que lo apoyaron de una u otra manera, a todas las atletas a su gran entrenador, hace el mayor esfuerzo para entrenarse, todo demasiado temprano para proveer entrenar ir al colegio realmente al final del día uno o se siente exhausto y coger las bases para el día siguiente désselas

Gimnasia: Luis Alejandro Zamora Solano: este es el 5to año

**GIMNASIA ↓**

Nº	Atleta	Distrito	Oro	Plata	Bronce
1	Luis Alejandro Zamora Solano ➔	Concepción			1
2	Andrey Esquivel Garita DT ➔	Dulce Nombre			

**BÓXEO ↓**

Nº	Atleta	Distrito	Oro	Plata	Bronce
1	Fiorella Rodríguez Valverde	San Diego	1		
2	Natalia Salas González ➔	San Juan			1
3	Fernández Sánchez Durán	Dulce Nombre			
4	Alex Soto Richmond	San Juan	1		
5	Eduard Gutiérrez Castro	Tres Ríos			1
6	Cristian Marín Carpio	Concepción		1	
7	Scott Serrano Montero	Dulce Nombre			
8	David Moraga Mayorga	Concepción			1
9	Gilberth Quirós Agüero DT ➔	Oreamuno			

**RUGBY ↓**

Nº	Atleta	Distrito
1	Julián Arnesto Blanco	
2	Andrés Araya Piedra	
3	Juan Pablo Avilés Mora	
4	Felipe Brenes Castro	
5	Marcelo Cajina Rojas	
6	Mauro Carlucci Araya	
7	José Andrés Esquivel Calderón	
8	Marcello Estrada Román	
9	Jan Paul Lachner Carranza ➔	
10	Fabián Murillo Fonseca	
11	Gabriel Oconitrillo Quesada	
12	Eduardo Pow Hing Chacón	
13	Antonio Robles Macaya	
14	Joshua Segura Xirinachs	
15	Víctor Tavares Neves	
16	Luis Villalobos Hernández	
17	Andrés Villegas Robles	
18	Sebastián Abarca Rojas	

**5 lugar**

## ESGRIMA↓

Nº	Atleta	Distrito	Oro	Plata	Bronce
1	Abraham Sanabria Sanabria DT	Concepción			
2	Daniel Sanabria Sanabria →	Concepción			
3	Mariana Rosales Navarro	Cartago			

## TAEKWONDO↓

Nº	Atleta	Distrito	Oro	Plata	Bronce
1	Owen Smith Rivera	San Diego			
2	Dylan Carvajal Gutiérrez	San Diego			
3	Noé Cajina Pérez	San Rafael			
4	Daniel Carvajal Jiménez	San Diego			
5	Joher Paiz Mercado	San Diego			
6	Ángel Vargas Barquero DT →	Dulce Nombre			
7	Jorge Conejo Seas Asis.	San Diego			
8	Yorleny Díaz Chinchilla Asis	Dulce Nombre			
9	Francela Carvajal Jiménez →	San Diego	1		

## JUDO↓

Nº	Atleta	Distrito	Oro	Plata	Bronce
1	Jaikel Villalobos Baltodano	San Diego			1
2	Isacc Vega Morales	Dulce Nombre		1	
3	Edwin García Alcázar	San Diego			
4	Emanuel Sánchez Ramírez	San Rafael			
5	Josué Sánchez Aguilar	Tres Ríos		1	
6	Osvaldo Espinoza Gutiérrez	San Diego			1
7	José Vega Solano	Dulce Nombre		1	
8	Pablo Vega Porras DT 	Dulce Nombre			
9	Jacobo Flores Salguero Asistente	Tres Ríos			
10	Maureen Ramírez Montero Chaperona	San Rafael			
11	Melissa Acosta Acosta	Río Azul		1	
12	María Artavia Ramírez	San Rafael			1
13	Angie Halls Ruiz	Concepción	1		
14	Sugey Lizano Blanco 	Dulce Nombre	1		
15	Tracy Sanabria Sanabria	Tres Ríos			
16	Natalia Villalobos Baltodano	San Diego		1	

ATLETISMO ↓

Nº	Atleta	Distrito	Oro	Plata	Bronce
1	Diego Herrera Valverde 	San Diego			
2	Alfonso Ramírez Villalobos DT	Tres Ríos			

NATACION ↓

Nº	Atleta	Distrito	Oro	Plata	Bronce
1	Esteban Mora Porras	Tres Ríos			
2	Alberto Espinoza Brenes DT	Cartago			

La regidora Brenes Oviedo comenta que quiere felicitarlos de todo corazón, porque tiene una hija todos tienen una gran disciplina, quiere referirse a Angie que está representando al Cantón de La Unión , no importa

Síndicos y Regidores felicitan a los jóvenes por el esfuerzo y los logros obtenidos, y les desean los mayores éxitos para participaciones futuras esperando que sigan contando con el apoyo del Comité Cantonal de Deportes, aprovechan para felicitar a sus padres y a los entrenadores. Además les indican que el Concejo Municipal esta en la mejor disposición de seguir apoyándoles en todo lo que este en su alcance.

La señora Presidenta indica que ella pudo asistir en compañía del compañero Ronald Corrales a una presentación, de lo jóvenes y sabe lo duro que es para los padres ver a sus hijos en competición, es difícil controlar las emociones. Felicita a los padres por el apoyo que les dieron y a los jóvenes no le queda más en decirle gracias por esa representación tan digna que les dieron.

Sin más puntos en la agenda al ser las veintiuna horas con veintisiete minutos la Señora Presidenta da por finalizada la sesión.

Mariana Irela Collado Solís  
Presidenta Municipal

Ana Eugenia Ramírez Ruiz  
Secretaria